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C06
今日德州

市区多个小区首次用上集中供暖

还没到点，屋里就20多度了

眼看供暖了，咋要改造管道
供热企业：整改完毕就恢复供热

什么是大型

热源厂集中供热

本报11月12日讯(记者 王
乐伟 郭光普) “还有两天就
要供暖了，我们才被通知管道
改造。”12日，江南水郡小区居
民李女士拨打本报热线称，由
于需要管道改造，133户门市房
很难如期供暖。供热企业称是
因该小区门市房私改控制阀
门，目前已与物业达成协议，只
要控制阀门由室内改到室外就
可恢复供暖。

“快供暖了才通知我们，根

本来不及准备其他取暖设备，不
能及时供暖，对生意影响很大。”
12日，江南水郡的李女士说，不
少门市房的业主都曾去找物业，
但都没能交上取暖费，12日才从
热力公司得知，需要改造管道，
2013年1月份才能完成。小区业
主张先生称，这些业主的生意涉
及多个行业，像宾馆、饭店、门诊
等，如果不能供暖，会直接影响
到经营情况。“如果能提前告诉
我们，还可以提前做准备。”

“我们11月1日才得到热力
公司的通知，称管道设计不合
格，需在2013年1月份之前完成
改造。”江南水郡物业办公室夏
经理解释称，热力公司通知后，
由于没有确切消息，物业办公室
就停止了收取门市房的取暖费，
其中9户已经交纳的，可以如数
退还。至于今年门市房能不能供
暖，目前还没有确切消息。

负责江南水郡供热工作的
德州恒源热力有限责任公司负

责人称，前期公司稽查过程中发
现不少门市房私自将暖气控制
阀门由室外改到室内，导致公司
对一些门市房窃热行为无法有
效控制，公司曾督促过物业及
门市进行整改，但效果不佳，
无奈之下才停止收取暖费，目
前已与物业达成协议，只要门
市房整改完毕，供热公司会按
时恢复供热，对门市房供暖管
道的整改不会影响到江南水郡
小区居民供热。

据介绍，钢制散热器一般要
采用满水的方式保养，即停止供
暖后，先将暖气回水阀关闭，打
开排气阀，放出空气后，最后关
进水阀。钢制暖气片在国内的供
暖条件下，很容易被腐蚀，满水
养护是为了使暖气片使用的年
限更长一些。

铜铝复合材料的新型散热
器，是由铜管和铝合金型材组合
而成的对流型散热器。一般情况
下铜比钢的抗氧化腐蚀能力强，
但也不排除在某些特定的环境
下发生腐蚀的可能性，因此最好
也满水保养。

本报记者 郭光普

大型热源厂集中供热，是在
热电联产集中供热不能满足的
情况下，采取以大型锅炉房为热
源，向一个较大区域供热的方
式。该系统热效率高，供热技术
先进，而且采用了先进的除尘脱
硫设备，并对烟气、烟尘及二氧
化硫的排放实施实时监测，各项
指标均符合环保要求。

供热质量标准

是什么

1、集中供热采暖期为当年
11月15日至次年3月15日，根据天
气情况可提前供热或延期停热，
采暖期内24小时持续供热。

2、在用户二次管网设计安
装合理、居室采取恰当保温措施
和按时足额交纳取暖费时，室内
温度不低于16℃温度标准。

3、室内温度检测：室内门窗关
闭1小时以上，将温度器具置于被
测房间中央距地面1 . 5m处，计量
器具的稳定读数为实际温度。

为什么暖气片

要满水保养

问暖热线

2600000

本报11月12日讯(记者 张
晓琳 李榕) “我们盼了20年，
今年终于用上了暖气，真是太好
了！”12日上午，德州市鲁王化机
宿舍几位老人聚集在小区里，兴
奋地说着小区内实现集中供暖
的事，该小区110多户居民在寒
冬到来之前用上集中供热。

12日上午，记者在德州市鲁
王化机宿舍看到，一排排新架设
的管线早已通到住户家中，受这
几天主管网预热升温影响，小区
内的供热管道摸起来挺烫手。

今年63岁的李殿芳老人从
1991年就搬到鲁王化机宿舍，
已经20多年了，谈起这些年的
冬天，李殿芳称，以前过冬就
是自己烧蜂窝煤，屋子大，也
不是特别暖和，最高温度也就
十六七度，现在虽然正式供暖
还没开始，家里温度都已经到
了20多度。

据了解，鲁王化机宿舍有
110多户居民，住在这里的居民
一半以上是退休职工，他们称
往年没有集中供暖，小区里也

没有锅炉，大家一直盼着加入
集中供暖，今年大学路北边开
始铺设管网，多年的心愿终于
实现了。坐在家中，不少居民感
叹：“盼了十多年终于有口热乎
气了！”

同样是第一年实现集中供
暖的还有德城区建委宿舍小区。
住在9号楼2单元的罗丽荣老人
一回到家，立即把棉衣脱了，只
穿一件薄毛衣。记者看了看屋里
的温度计，21℃。“以前在家里穿
棉衣棉裤还冻得难受，现在连毛

衣都穿不住了，穿一件衬衣就
行。”罗丽荣说：“十多年了，我们
这小区是通过烧大锅炉取暖，供
热定时定点不说，室内温度也不
稳定，有时候早上起来，暖气片
都是冰凉的。现在集中供暖了，
可真好！”

记者从相关部门获悉，今年
华能德州电厂至东北城物流园
的供热管网二期工程新增供热
面积100万平方米左右，像鲁王
化机宿舍这样第一次享受集中
供暖的就有23个小区。

建委宿舍的罗丽荣老人手指室内的温度计说，刚供热室温就达到20度了。 本报记者 张晓琳 摄
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